

Aktionstag 2023

In diesem Jahr organisierte das Klinikum Neumarkt erneut einen Aktionstag zum Thema Händehygiene. Anlass hierfür war die Umstellung der Desinfektionsmittelprodukte am Klinikum sowie der im September stattfindende Internationale Tag der Patientensicherheit. Der Aktionstag fand am 26. September statt, alle Mitarbeiter/innen wurden im Vorfeld durch das Team der Krankenhaushygiene per Infomails eingeladen.

Um möglichst viele Mitarbeitende zu erreichen, platzierten wir unseren Info-Stand zur Mittagszeit direkt vor dem Eingang zum Speisesaal. Der Stand war unter anderem mit einer Black-Box und UV-Lampe, verschiedene Händedesinfektionsmittelprodukten, Flyern und Infomaterial ausgestattet. Hier konnte sich das Personal rund um das Thema Händehygiene, insbesondere zur Händedesinfektion informieren.

Das Hygieneteam gab wertvolle Tipps zur Einreibemethode und Optimierung der Händedesinfektion. Die korrekte Durchführung konnte mithilfe fluoreszierender Mittel geübt und in der Black-Box unter der UV-Lampe überprüft werden. Es wurde ausführlich über die Notwendigkeit der Händedesinfektion aufgeklärt.

Ein besonderes Highlight war das Hautanalysegerät zur Messung des Feuchtigkeitsgehaltes der Haut. Zahlreiche interessierte Kolleg/innen nutzten die Möglichkeit der Hautanalyse vor und nach einer Händedesinfektion. Die Ergebnisse zeigten deutlich positive Veränderungen im Feuchtigkeitsgehalt der Haut nach den Desinfektionsmaßnahmen. Dies war für viele ein erkenntnisreiches Erlebnis. Im Anschluss gab es eine individuelle Beratung zum Hautschutz und Hautpflege.

Als kleine Aufmerksamkeit erhielten alle die den Info-Stand besuchten, unter anderem Händedesinfektionsmittel in Kitteltaschenflaschen sowie Flyer zur Einreibemethode und den fünf Indikationen der Händedesinfektion.

Bereits vor dem Aktionstag war das Hygieneteam mehrmals mit einem mobilen Wagen auf verschiedenen Stationen unterwegs, um über den Herstellerwechsel der Händedesinfektionsmittel zu informieren. Die neuen Produkte wurden vorgestellt und konnten getestet werden. Viele Interessierte nutzten diese Gelegenheit, um Fragen zu den neuen Desinfektionsmittelprodukten zu stellen.



Fazit:

Durch die Etablierung der neuen Händedesinfektionsmittel, die wiederholte Aufklärung und Information über die neuen Produkte sowie den erfolgreichen Aktionstag, konnte das Thema Händedesinfektion über mehrere Wochen hinweg in den Fokus gerückt werden. Dem klinischen Personal konnte somit immer wieder aufgezeigt werden, wie wichtig die Händehygiene als Maßnahme zur Infektionsprävention ist.

Alle Beteiligten nahmen die Aktionen positiv auf und es kam regelmäßig zu fachlichem Austausch um das Bewusstsein für Händehygiene zu stärken und sicherzustellen.